
18 МАРТА 2018 ГОДА ВОЙДЕТ В ИСТОРИЮ
СОВРЕМЕННОЙ РОССИИ. В ЭТОТ ДЕНЬ
СОСТОЯЛИСЬ ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА
СТРАНЫ. НА ПЕРВОМ ЭТАПЕ ИЗБИРАТЕЛЬ*
НОЙ КАМПАНИИ УВЕДОМЛЕНИЯ О СВОЕМ
ВЫДВИЖЕНИИ В ЦИК РОССИИ НАПРАВИЛИ
70 ЧЕЛОВЕК. НО ТОЛЬКО ВОСЕМЬ СМОГЛИ
ДОЙТИ ДО ФИНАЛА + ОДИН САМОВЫДВИ*
ЖЕНЕЦ, ОСТАЛЬНЫЕ + ПРЕДСТАВИТЕЛИ
РАЗЛИЧНЫХ ПОЛИТИЧЕСКИХ ПАРТИЙ.
ИМЕННО ИХ ФАМИЛИИ БЫЛИ ВНЕСЕНЫ В
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ.

В Муравленко 18 марта работало десять
избирательных участков. Помещения для го-
лосования распахнули двери в семь часов ут-
ра. Открытие избирательных участков на час
раньше позволило работникам предприятий
со сменным режимом проголосовать до нача-
ла рабочего дня. С такой просьбой в ТИК об-
ратилось руководство градообразующего
предприятия, чтобы дать возможность прого-
лосовать уезжающим на месторождения из-
бирателям. Особое внимание уделили вопро-
сам безопасности. В помещениях для голосо-
вания, в том числе и территориальном избир-

коме установили камеры видеонаблюдения.
На участках дежурили сотрудники полиции,
Росгвардии, казаки и дружинники. На главные
выборы страны муравленковцы торопились с
самого утра. Первыми участки посетили те, у
кого в воскресенье рабочий день или закон-
чилась ночная смена – нефтяники, медики и
сотрудники правоохранительных органов.

Возможность проголосовать была у каж-
дого. Все участки в Муравленко доступны для
людей особой заботы, там дежурили волонте-
ры. Выбор сделали и те избиратели, которые не
смогли 18 марта прийти на свой участок, а так-
же пациенты стационара. Для этого было ор-
ганизовано выездное голосование. Такой воз-
можностью в Муравленко воспользовались
152 человека. Граждан как на дому, так и в уч-
реждении здравоохранения посетили предста-
вители избирательной комиссии со специаль-
ным переносным ящиком для голосования. За
процессом следили общественные наблюдате-
ли. Кстати, общественники в этом году впервые
выступили на дне голосования в официальном
статусе. На Ямале за выборами президента
России следил ситуационный центр.

Среди нововведений в президентской кам-
пании 2018 года – голосование по месту фак-
тического пребывания. Раньше избирателям
нужно было получать открепительные удосто-
верения либо голосовать досрочно. Новый же
порядок намного проще. Чтобы реализовать
свое гражданское право и проголосовать там,
где избиратель находился 18 марта, необходи-
мо было подать соответствующее заявление
до 12 марта. В Муравленко было принято 636
письменных обращений. После этой даты изби-
ратели могли подать специальное заявление.
В нашем городе таких принято 19, в том числе
и от заместителя председателя Законодатель-
ного Собрания ЯНАО Елены Зленко. Предста-
витель окружного парламента проголосовала
на 404 избирательном участке, который был
расположен в Доме культуры «Украина». «Пре-
красное настроение, подъем в душе и уверен-
ность в том, что мы продемонстрируем едине-
ние всех людей. В этот день, мне кажется, как-
то по-особому чувствуешь, что ты россиянин.
Испытываю большую гордость за свою страну,
гордость за людей», – сказала Елена Зленко.
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С днём
работника
культуры!

ПРИМИТЕ
ПОЗДРАВЛЕНИЯ
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ХОЗЯИН В ОТВЕТЕ
ЗА ПИТОМЦА

Правила 
содержания

домашних
животных

СДЕЛАЕМ 
СВОЙ ДОМ ЛУЧШЕ

Город выбрал президента России

БЕЗ БАРЬЕРОВ

СОБЫТИЕ

Приглашаем вас принять участие 

по оценке эффективности 
деятельности 
руководителей органов
местного самоуправления 
муниципального 
образования 
город Муравленко, предприятий 
и учреждений города.

В ОПРОСЕ НАСЕЛЕНИЯ

УВАЖАЕМЫЕ
ЖИТЕЛИ ГОРОДА!

Баннер с ссылкой находится 
на главной странице официального
сайта муниципального образования 

город Муравленко.
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Муравленко – лидер среди муниципалитетов Ямала 
по явке избирателей 

ИЗ ВЕТХОГО –
В НОВОЕ

Перспективы
программы

переселения

3

КАКИЕ НЕГОСУДАРСТВЕННЫЕ
ОБЪЕКТЫ НЕДОСТУПНЫ ДЛЯ
ИНВАЛИДОВ И МАЛОМОБИЛЬНЫХ
ГРУПП НАСЕЛЕНИЯ? ПОЧЕМУ
АЛЬТЕРНАТИВНАЯ УСЛУГА НЕ
ВСЕГДА РАБОТАЕТ? КАК ПРИ
МИНИМАЛЬНЫХ ЗАТРАТАХ
АДАПТИРОВАТЬ МАГАЗИН ИЛИ
КАФЕ К ПОТРЕБНОСТЯМ ЛЮДЕЙ С
ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯ*
МИ ЗДОРОВЬЯ? ОТВЕТЫ НА ЭТИ И
ДРУГИЕ ВОПРОСЫ ПРЕДПРИНИМА*
ТЕЛИ НАШЕГО ГОРОДА ПОЛУЧИЛИ
НА ЗАСЕДАНИИ КООРДИНАЦИОННО*
ГО СОВЕТА ПО ДЕЛАМ ИНВАЛИДОВ. 

Незадолго до этой встречи специалисты
управления социальной защиты населения
посетили ряд торговых точек и проверили их
уровень доступности для людей особой за-
боты. В этот список вошли не только мага-
зины города, но и организации обществен-
ного питания. Были выявлены различные
«болевые точки» предпринимательской
сферы. Основные из них – отсутствие поруч-
ней, кнопок вызова персонала, большой пе-
репад высот входной группы и другие.

– Комиссия при Координационном со-
вете по делам инвалидов проверила более
десяти торговых точек нашего города.
Оказалось, что «пробелы» в адаптации у
большинства объектов схожи. Устранить
их реально, причем с минимальными за-
тратами, – отмечает Елена Дианова, на-
чальник управления социальной защиты
населения. – По результатам рейда были
разработаны рекомендации для предпри-
нимателей по устранению выявленных на-
рушений. В адрес руководителей негосу-
дарственных организаций и сетевых ком-
паний будут направлены соответствующие
письма.

«Болевые точки»
магазинов и кафе
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Глава города Александр Подо-
рога исполнил свой гражданский
долг на избирательном участке в
пятой школе. «На избирательный
участок я пришел не только как гла-
ва города, я пришел как гражданин
Российской Федерации, как житель
города. Сегодня я отдал свой голос
за сильную Россию, за наш Ямал, за
город Муравленко. За его будущее,
за развитие и реализацию всех на-
ших планов – в строительстве, пере-
селении, социальных гарантиях. Са-
мое важное чувство, которое меня
сейчас переполняет, – это ответ-
ственность. Именно от ответствен-
ности каждого, кто делает сегодня
свой выбор, зависит наша общая
гражданская позиция» – поделился
Александр Подорога.

По традиции, в единый день го-
лосования на всех десяти участках
была организована культурно-раз-
влекательная программа. Творче-
ские коллективы порадовали мурав-

ленковцев концертами. Работали
комнаты для детей и фотозоны. Спе-
циалисты городской больницы про-
вели акцию «Здоровый город – здо-
ровая Россия!». На всех участках бы-
ла организована выездная торговля.

Избирательные участки закры-
лись в 20 часов вечера. Подсчет го-
лосов членами комиссий проводил-
ся таким образом, чтобы присут-
ствующие на участках имели полный
обзор их действий. Каждый шаг
фиксировали камеры видеонаблю-
дения и присутствующие до конца
подсчета наблюдатели. Среди них
представители Общественной пала-
ты России, Ямала, доверенные лица
всех кандидатов в президенты.
«Председатель и секретарь УИК
обобщают все данные, заносят их в
протокол и передают в территори-
альную избирательную комиссию», –
отмечает председатель УИК № 406
Татьяна Пакуш.

Муравленковцы в день выборов
активно проявили свою граждан-
скую позицию. На десять часов утра
явка составила 34 % от общего ко-
личества зарегистрированных изби-

рателей. А на 15 часов почти 76 %.
Жители города голосовали за ста-
бильное будущее, за надежность,
сильную, крепкую, самостоятельную
и свободную Россию. В Муравленко
единый день голосования прошел
на высоком организационном уров-
не. Избирательные участки посети-
ли более 21 тысячи горожан, что со-
ставляет почти 94 %. Муниципали-
тет стал лидером среди городов ре-
гиона по явке на выборы президен-
та России.

Руслан Франчук, председатель
ТИК г. Муравленко, отметил: «Нару-
шений не зарегистрировано, жалоб
не поступало, поэтому считаем, что
выборы прошли в нормальном, спо-
койном режиме. Мы благодарим
всех участников избирательного про-
цесса за оказанную помощь, органи-
зацию выборов, а избирателей – за
активность».

Выборы президента России, ре-
зультаты которых на 19 марта озву-
чил ЦИК, можно считать состоявши-
мися. На окончательное подведение
итогов законом отводится 10 дней.

Ирина БУГРИМ
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СОБЫТИЕ
В России пост президента был учрежден в 1991 году.
С этого момента выборы проводились шесть раз:
в 1991, 1996, 2000, 2004, 2008 и 2012 годах.
Лишь единожды – в 1996 году – для определения
победителя потребовалось проведение второго тура
голосования.

Больше всего избирателей – 109 млн 860 тыс. 331
человек – было занесено в списки на выборах 2012 года,
меньше всего – 106 млн 484 тыс. 518 – в 1991 году.
Больше всего кандидатов – 11 – было зарегистрировано
на досрочных выборах 2000 года, меньше всего – 4 –
в 2012 году.

Самая высокая явка была зафиксирована на первых
выборах российского президента 12 июня 1991 года.
Тогда в голосовании приняли участие 79 млн 498 тыс.
240 человек, или 74,66 % от общего числа граждан,
имеющих право голосовать. Наименьшая активность
наблюдалась на выборах 2004 года.

ЖИТЕЛИ ГОРОДА ОПРЕДЕЛИ-
ЛИ, КАКОЙ ОБЪЕКТ НУЖНО
БЛАГОУСТРОИТЬ В ПЕРВУЮ
ОЧЕРЕДЬ. ПОБЕДИТЕЛЕМ В
РЕЙТИНГОВОМ ГОЛОСОВАНИИ
СТАЛ КОМПЛЕКС ИЗ ШЕСТИ
ДЕТСКИХ ИГРОВЫХ ПЛОЩА-
ДОК. ЗА ЭТОТ ВАРИАНТ
ПРОГОЛОСОВАЛИ БОЛЕЕ
11 500 МУРАВЛЕНКОВЦЕВ.

Специальные счетные комиссии
18 марта работали в школах, много-
профильном лицее, Центре детского
творчества и Доме культуры
«Украина». В рейтинговом голосова-
нии приняли участие более 12 600
человек. Жители города выбирали
следующие объекты: сквер здо-
ровья, Аллею Славы и комплекс дет-
ских игровых площадок. Напомню,
что этот топ-3 составили сами му-
равленковцы – опрос проводился на
портале «Живём на Севере».

«Все три проекта хороши, но я
сделала свой выбор в пользу строи-

тельства сквера напротив взрослой
поликлиники. Этот участок нужно
благоустраивать. Но не только сде-
лать площадку, а отремонтировать
проезды, обустроить тротуары
вдоль медицинского учреждения.
Это нужно для того, чтобы и пешехо-
ды могли безопасно передвигаться,
и водители спокойно проезжали по
дороге, – говорит Наталья Грязина. –
А вот дочка Марина выбрала ком-
плекс детских площадок».

К слову, голосовать можно было
сразу за три варианта. И многие вос-
пользовались такой возможностью.
Как пояснила председатель счетной
комиссии № 5, которая располага-
лась в здании первой школы, Ляйсан
Аубакирова, муравленковцы голосо-
вали за объекты благоустройства
активно. Сама же девушка выбрала
Аллею Славы и комплекс игровых
площадок. «Те же детские площад-
ки предлагают сделать современ-
ными, ребята будут играть не на

песке, а на специальном покрытии, и
игровые формы планируют устано-
вить интересные, – объясняет она
свое решение. – Если обустроят Ал-
лею Славы, у нас в городе появится
отличная площадка для проведения
мероприятий, посвященных памят-
ным датам».

В результате с небольшим пере-
весом победил проект обустройства
комплекса игровых площадок.

«Всего в голосовании участвова-
ли 12 620 муравленковцев, – гово-
рит главный специалист УЖКХ Оль-
га Болотова. – За сквер здоровья
свой голос отдали 11 254 жителя, за
Аллею Славы – 10 959, а за пло-
щадки – 11 567 человек. Все вари-
анты получили хорошую поддержку
от населения, поэтому в этом году
все они будут реализованы. Но в
первоочередном порядке обновим
детские игровые площадки».

Напомним, шесть детских город-
ков, расположенные по адресам:

Муравленко, 31 и 50, 70 лет Октяб-
ря, 32, Пионерская, 59, Нефтяников,
79, Ленина, 83 и 93, обновятся в
2018 году. Все они будут соответ-
ствовать современным требовани-

ям: покрытие из резиновой крошки,
освещение, новые игровые формы.

Анастасия ПОНОМАРЁВА
Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

ЖИВЁМ НА СЕВЕРЕ

Муравленковцы – за детство
Проект обустройства игровых площадок стал победителем в рейтинговом голосовании

Город выбрал президента России
Муравленко – лидер среди муниципалитетов Ямала по явке избирателей

Электоральные предпочтения избирателей на выборах президента Российской Федерации

СЕРГЕЙ
БАБУРИН

0,26 %
(56 голосов)

ПАВЕЛ
ГРУДИНИН

5,04 %
(1 090 голосов)

ВЛАДИМИР
ЖИРИНОВСКИЙ

8,05 %
(1 742 голоса)

ВЛАДИМИР
ПУТИН

82,34 %
(17 818 голосов)

КСЕНИЯ
СОБЧАК

0,42 %
(90 голосов)

МАКСИМ
СУРАЙКИН

1,15 %
(249 голосов)

БОРИС
ТИТОВ

0,37 %
(81 голос)

ГРИГОРИЙ
ЯВЛИНСКИЙ

0,21%
(46 голосов)

0,65 % 11,77 % 5,65 % 76,69 % 1,68 % 0,68 % 0,76 % 1,05 %

по городу
Муравленко

по России

Голосовать можно было за все три варианта: сквер здоровья,
Аллею Славы и комплекс детских игровых площадок
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В Администрации города действуют телефоны

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (г. Салехард)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной психоневрологический диспансер»

8 (34922) 41-1-09 (круглосуточно)

О готовящихся преступлениях, совершенных преступлениях
и происшествиях можно сообщить

ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02

8 (34922) 76-2-22
ОМВД России по городу Муравленко
УМВД России по ЯНАО

ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
Противодействие коррупции
Служба экстренной социально-психологической помощи
Диспетчер «Единой дежурно-диспетчерской службы» города Муравленко
Проверка алкогольной продукции на контрафакт
Защита прав потребителей
Об употреблении, распространении наркотиков
Единый общероссийский номер детского телефона доверия

28-1-81
21-4-55

42-9-03, 42-9-13, 112
27-7-91
28-2-62
22-1-78

8-800-2000-122

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города
(распоряжение Администрации города от 15.12.2017 № 1966 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 51 (1232) от 21 декабря 2017 года на стр. 57)

Комфортные квартиры взамен «авариек»
До конца года новоселье справят почти 1 500 муравленковцев

- КОНЕЧНО ЖЕ, ЭТА
КВАРТИРА НЕ СРАВНИТСЯ С
КОМНАТОЙ, ГДЕ МЫ
ПРОЖИЛИ С ДОЧКОЙ
БОЛЬШЕ 20 ЛЕТ, - ГОВОРИТ,
ПРОВОДЯ ДЛЯ НАС,
КОРРЕСПОНДЕНТОВ .НГ/,
НЕБОЛЬШУЮ ЭКСКУРСИЮ,
ТАТЬЯНА ШАХОВА. - ВЫ
ТОЛЬКО ПОСМОТРИТЕ,
КАКАЯ ПРОСТОРНАЯ И
СВЕТЛАЯ КУХНЯ! МНЕ
КАЖЕТСЯ, ЧТО ОНА ПО
ПЛОЩАДИ РАВНЯЕТСЯ ВСЕЙ
НАШЕЙ СТАРОЙ КОМНАТЕ. В
ОБЩЕЖИТИИ Я О ТАКОЙ
МОГЛА ТОЛЬКО МЕЧТАТЬ!

Татьяна Шахова получила ключи
от нового жилья – однокомнатной
квартиры на прошлой неделе. И бук-
вально через несколько дней нача-
ла перевозить вещи.

– Уже невтерпеж! Представляе-
те, с 1995 года мы жили в общежи-
тии по адресу: улица Украинских
Строителей, дом 14, – продолжает
Татьяна Юрьевна. – В 20 квадрат-
ных метрах с дочкой. Сейчас она
уже взрослая – ей 20 лет, учится и
работает в Краснодаре. Жду ее те-
перь в новом доме! Мне очень нра-
вится. Я думаю, и ей здесь будет
уютно и комфортно.

Татьяна Шахова получила жилье
большее по площади, чем комната в
общежитии. Она состояла в очереди
как нуждающаяся в улучшении жи-
лищных условий, поэтому и квартира
просторнее. Говорит, что из обще-
жития съехала большая часть сосе-
дей, а оставшиеся с нетерпением
ждут своей очереди.

ТТЕЕММППЫЫ  ППЕЕРРЕЕССЕЕЛЛЕЕННИИЯЯ  
ННАА  ВВЫЫССООККООММ  УУРРООВВННЕЕ

В этом году новоселье справили
уже 60 семей. И это только начало.
Как поясняет начальник управления
муниципального имущества Антон
Золотов, до конца года из аварий-
ного фонда планируют переселить в
новое благоустроенное жилье еще
около 450 семей. Таким образом,
порядка 1 500 муравленковцев по-
меняют «аварийки» на комфортные
квартиры.

– Темпы переселения жильцов
ветхих и аварийных домов в Мурав-
ленко на протяжении нескольких

лет сохраняются на достаточно вы-
соком уровне. Например, в прошлом
году свои жилищные условия улуч-
шили 186 семей, – продолжает Ан-
тон Леонидович. – Муниципалитету
удалось расселить и снести 22 об-
щежития. В 2016-м новоселье спра-
вили 264 семьи.

Пожалуй, одним из важных ре-
зультатов работы по переселению
из ветхого и аварийного жилья ста-
ла ликвидация общежитий и коттед-
жей, которые расположены в так
называемом Сосновом Бору. На-
помню, в 2015 году был принят но-
вый Генеральный план города, сог-
ласно которому жилых домов в про-
мышленной зоне быть не должно.
Поэтому муниципалитет искал спо-
соб, чтобы расселить «аварийки» и
предоставить комфортные кварти-
ры муравленковцам.

– Расселить эти дома удалось
благодаря поддержке губернатора
ЯНАО Дмитрия Кобылкина. Муници-
палитету выделили субсидию на эти
цели, – рассказывает начальник от-
дела жилищно-социальных вопро-
сов УМИ Олеся Попович. – В на-
стоящее время полностью расселе-
ны одно общежитие и три коттеджа.
Работа продолжается. В итоге в но-
вое жилье переедут около 70 чело-
век, проживающих в промышленной
зоне.

ННООВВООССТТРРООЙЙККИИ  ППРРИИННИИММААЮЮТТ
ЖЖИИЛЛЬЬЦЦООВВ

Напомним, в конце 2017 – нача-
ле 2018 года муниципалитету были
переданы три многоквартирника.
Они расположены по адресам:
Школьная, д. 9, Нефтяников, д. 19, и
Украинских Строителей, д. 37. Сей-
час один из домов заселен полно-
стью. В двух других будущие новосе-
лы оформляют документы на полу-
чение заветных ключей.

В этих трехэтажках есть кварти-
ры разной площади: как однокомна-
тные, так и двух- и трехкомнатные.
Механизмы переселения, положен-
ные квадратные метры и многие
другие нюансы определены россий-
ским законодательством. И специа-

листы управления муниципального
имущества действуют согласно нор-
мативно-правовым актам. Напом-
ним, что те граждане, которые не
признаны нуждающимися в улучше-
нии жилищных условий, получают
равнозначное жилье. А те, кто со-
стоит в городской очереди, могут
претендовать на увеличение площа-
ди, квадратура рассчитывается ис-
ходя из нормы предоставления в 18
квадратных метров на одного чело-
века.

– До конца года мы планируем
получить в муниципальную соб-
ственность еще две семиэтажки,
расположенные по адресам: улица
70 лет Октября, дома 41 и 43, – рас-
сказывает Антон Золотов. – В каж-
дом из них по 150 квартир пло-

щадью от 18 до 25 квадратных ме-
тров. Отмечу, что жилье отвечает
всем необходимым требованиям.
Также в стадии активного строи-
тельства находятся еще три дома.
Они возводятся по программе Фон-
да жилищного строительства ЯНАО
на пересечении улиц Муравленко и
Дружбы Народов.

ЗЗАА  ССЕЕММЬЬ  ЛЛЕЕТТ  RR  1177  ТТЫЫССЯЯЧЧ  ССЕЕММЕЕЙЙ

В округе разработают новую
программу по переселению из вет-
хого жилья.

За семь лет свои жилищные
условия смогут улучшить 17 тысяч
ямальских семей. В округе продо-
лжается работа над составлением
новой программы переселения из
аварийного жилья. Она будет расс-
читана до 2025 года включительно.

Переселят жителей домов, при-
знанных непригодными для прожи-
вания до 1 января 2018-го, а также
тех ветхих зданий, которые будут об-
следованы специалистами в тече-
ние этого года, – сообщает «Север-
пресс». Как пояснил директор де-
партамента строительства и жи-
лищной политики ЯНАО Юрий Теря-
ев, сейчас в округе формируется по-
домовой перечень «авариек». Пока
площадь помещений, которые пред-
стоит расселить, составляет 635 ты-
сяч квадратных метров. Только за
два месяца муниципалитеты при-
знали аварийным почти 40 тысяч
квадратных метров жилья. Срок
утверждения региональной про-
граммы – до 1 июня 2018 года.

Специалисты уточняют, что для
ликвидации этого жилья потребует-
ся более 800 тысяч квадратных ме-
тров. Это объясняется тем, что
граждане, состоящие на учёте как
малоимущие, при переселении улуч-
шают свои жилищные условия.

По словам директора департа-
мента, по программе Фонда жилищ-
ного строительства на стадии
строительства сейчас числится око-
ло 140 домов площадью более 119
тысяч квадратных метров, которые
планируется ввести в этом и сле-
дующем годах.

Напомним, в ноябре прошлого
года губернатор в послании Законо-
дательному Собранию ЯНАО дал
поручение разработать новую про-
грамму после расселения аварийно-
го жилья, признанного таковым до 1
января 2012 года. Указ президента
округу удалось выполнить в полном
объёме, было расселено более 232
тысяч квадратных метров аварийно-
го жилья.

Анастасия ПОНОМАРЁВА
Фото автора

ЖИЛЬЁ МОЁ

В этом году завершится расселение аварийных общежитий в Сосновом БоруS

Татьяна Шахова получила ключи от новой однокомнатной квартиры
на прошлой неделе

S

За последние восемь лет на Ямале было введено 
в эксплуатацию почти 1 миллион 800 тысяч 
квадратных метров жилья, и треть новостроек направлена
на программу переселения.



(Начало на стр. 1)
На встречу были приглашены предприниматели –

владельцы сети магазинов «Класс-Е» и нескольких за-
ведений общественного питания, а также таких торго-
вых точек, как «Евгения», «Приморский», «Северянка»,
«Оптима». Однако пришли не все. На Совете присут-
ствовали лишь четыре представителя из всех пригла-
шенных. На вопросы предпринимателей были даны
компетентные ответы членов Совета. К примеру, биз-
несменов интересовало, как адаптировать свой
объект, если пандус, соответствующий всем нормам,
априори установить невозможно – слишком высокое
крыльцо магазина.

– Объекты снаружи и внутри должны быть адап-
тированы в рамках технических возможностей. Не-
возможно установить пандус и поручни, тогда пред-
лагайте альтернативное решение проблемы. К нему
относятся кнопка вызова, предоставление услуги на
дому, – подчеркивает Елена Владимировна. – Очень
важно, чтобы на объекте был назначен ответствен-
ный специалист, который поможет инвалиду не толь-
ко зайти внутрь помещения, но и получить необходи-
мую услугу.

Также предпринимателям порекомендовали при-
обретать лишь качественное специализированное обо-
рудование. К примеру, кнопки вызова должны выдер-
живать наши северные условия и работать при любой
погоде – будь то метель или дождь. А дверные довод-
чики должны облегчать жизнь людей особой заботы,
а не создавать новые неудобства. В противном случае
такие альтернативные методы адаптации будут неэф-
фективными.

Предпринимателям необходимо разработать план
мероприятий по повышению доступности своих
объектов. Этого требует Российское законодательство, в
том числе Федеральный закон «О социальной защите
инвалидов в Российской Федерации». Отметим, что за
неисполнение законодательства в области обеспече-
ния доступной среды для инвалидов и маломобиль-
ных групп населения предусмотрена административ-
ная ответственность.

Кроме того, на заседании Координационного сове-
та говорили и о предоставлении мер социальной под-
держки лицам с ограниченными возможностями здо-
ровья, трудоустройстве людей особой заботы, дея-
тельности таких клубов, как «Эдельвейс», «Золотой
возраст», «Гармония».

Также обсуждался вопрос адаптации объектов со-
циальной инфраструктуры в текущем году. Оказа-
лось, что в 2018 в фокусе «Доступной среды» лечеб-
ные учреждения. Так, во взрослой поликлинике в со-
ответствии с нормами приведут в порядок входную
площадку, пандус и наружную лестницу для инвали-
дов. В терапевтическом корпусе, отделении восстано-
вительного лечения и здании родильного и детского
отделений установят кнопку вызова, световые и зву-
ковые маяки, тактильные направляющие, поручни,
мнемосхемы. Также в этих учреждениях заменят
дверные блоки в санитарных комнатах.

Валерия ЧИЖИК

ПРАВИЛА СОДЕРЖАНИЯ
ПИТОМЦЕВ ПРОСТЫ,
ОДНАКО ЗАЧАСТУЮ
МНОГИЕ ХОЗЯЕВА ИХ
ИГНОРИРУЮТ. В РЕЗУЛЬТА+
ТЕ , НЕПРИГЛЯДНЫЙ ВИД
ПРИДОМОВОЙ ТЕРРИТОРИИ,
А ПОРОЙ И УГРОЗА ДЛЯ
ЖИЗНИ И ЗДОРОВЬЯ
ОКРУЖАЮЩИХ.

В семье Сидарюк уже 7 месяцев
живет собака породы хаски по
кличке Хати. Самое любимое ее за-
нятие – прогулки на свежем воздухе.

«Мы всей семьей занимаемся
спортом, поэтому, когда брали Ха-
ти, рассчитывали на то, что она бу-
дет для нас дополнительным сти-
мулом чаще бывать на свежем
воздухе и больше двигаться. Выгу-
ливаем мы ее всегда в лесу. Здесь
и собаке хорошо, она может побе-
гать, порезвиться, и люди не пу-
гаются», – говорит Сергей Сидарюк.
И поступают владельцы Хати в
данном случае совершенно верно.
Согласно правилам содержания
домашних животных, выгул собак

разрешается только на пустырях и
в лесных массивах. На улице, во
дворе, в общественных местах чет-
вероногий друг должен быть на ко-
ротком поводке и обязательно в
наморднике. За нарушение норм
хозяин может быть привлечен к ад-
министративной ответственности в
виде штрафа до пяти тысяч рублей.

Виктория ЛАЩЕНКО, ответ-
ственный секретарь админи-
стративной комиссии, обращает
внимание:

«Если вы стали свидетелем на-
рушения правил содержания до-
машних животных, можно сооб-
щить об этом факте в полицию.
Там соберут административный
материал и передадут в управляю-
щую компанию. После составления
протокола все документы посту-
пают в административную комис-
сию, где рассматриваются в со-
ответствии со сроками и действую-
щим законодательством».

С начала года в больницы горо-
да обратились три муравленковца,
пострадавших от укусов собак и
кошек. Выяснить, привито ли до-
машнее животное от бешенства, не
составляет большого труда. А вот
бездомные могут не только нане-
сти травму человеку, но и заразить
опасным вирусом. «Когда к нам об-
ращаются пациенты с укусами и
царапинами, мы сразу выясняем,
при каких обстоятельствах нанесе-
ны травмы и есть ли у животного-
хозяин. Если питомец домашний, то
у его владельцев должно быть две
справки: одна выдается ветерина-
ром, о том, что животное привито
вакциной от бешенства, как только
его принесли в лечебницу, вторая –
после 10 дней наблюдения за чет-
вероногим», – поясняет врач-трав-
матолог городской больницы Ма-
ксим Денисов.

Кроме того, необходимо напом-
нить, что все кошки и собаки, гу-
ляющие в общественных местах
без присмотра, подлежат отлову. В
2018 году эти функции выполняет
индивидуальный предприниматель
из Ноябрьска. Согласно заключен-
ному контракту подрядчик приез-
жает в Муравленко два раза в не-
делю. В первую очередь специали-
сты обследуют территории детских
садов, школ, общественные места и
дворовые площадки. Ведется ра-
бота и по обращениям граждан.
Так, за два с половиной месяца от-
ловлено 65 животных. Василий
Черноножкин, заместитель на-
чальника Управления коммуналь-
ного заказа, добавляет: «Все обра-
щения жителей города фиксируют-
ся в специальном журнале. Там
указываются фамилия обративше-
гося, адрес или место, где видели
животное без хозяина. Все эти дан-
ные мы передаём подрядчику, ко-
торый отлавливает бродягу.

Появление бездомных живот-
ных на улицах во многом происхо-
дит по вине людей. Одна кошка мо-
жет принести за год до 24 котят.
Бездомная собака – до десяти
щенков. А через год уже они начи-
нают приносить потомство.

Ситуацией с бродячими живот-
ными озабочены и члены волонтер-
ской группы «Верное сердце». «Мы
действуем по обстановке. Если
бродяжке требуется срочная меди-
цинская помощь, то волонтеры бе-

рут его к себе домой. Лечение про-
водим за счет собственных
средств, иногда помогают неравно-
душные жители города. Ну а если
животное здорово, пытаемся найти
ему хозяев с помощью социальных
сетей», – рассказывает член волон-
терской группы Мария Прайм.

Появление питомца в доме –
радостное событие. Однако, решив
завести животное, надо заранее
взвесить все за и против. И если у
вас нет полной уверенности в том,
что вы через какое-то время не по-
теряете к питомцу интерес, что
сможете обеспечить ему должный
уход, и он не станет источником не-
приятностей для окружающих, луч-
ше откажитесь от этой идеи. Так
будет намного гуманнее по отно-
шению и к животному, и к людям.

Инна ЮШИНА
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Напомним, что деятельность Коор-
динационного совета по делам инва-
лидов, в который входят руководи-
тели структурных подразделений
Администрации города, представи-
тели городских учреждений, пред-
ставитель общественной организа-
ции инвалидов «Добрый свет», на-
правлена на улучшение условий и
качества жизни граждан с ограни-
ченными возможностями здоровья.

О БЕЗДОМНЫХ
ЖИВОТНЫХ
СООБЩАЙТЕ

ПО ТЕЛЕФОНАМ:
43-1-96 или 02.

Одна кошка может принести за год до 24 ко-
тят. Бездомная собака – до десяти щенков.
А через год уже они начинают приносить по-
томство.

ЗВЕРЬЁ МОЁ

БЕЗ БАРЬЕРОВ Держи питомца на поводке!
Кошки и собаки, гуляющие без хозяев, подлежат отлову

Марина ОРЛОВА:
– Зачем заводить собаку и так

безответственно относиться, отпу-
ская ее одну гулять по улицам? Это
же не игрушка, а живое существо,
которому нужны уход и внимание.

Ильмира ДВОРЕЦКАЯ:
– У меня есть собака, мы ее вы-

гуливаем на пустыре. Мне кажет-
ся, жителям города самим должно

быть стыдно за то, что их питомец
справляет нужду на тротуарах и
детских площадках. Там ведь на-
ши дети гуляют!

Мария ДРАГАН:
– Весной по городу гулять не

очень приятно. Хозяева собак
должны подходить более ответ-
ственно к их выгулу. Можно же
взять с собой совочек и мешочек и

убрать за животным, как это де-
лают цивилизованные люди.

Виктория ПРОКОПЧУК:
– Люди, если взяли домой жи-

вотное, то обязаны соблюдать и
правила их содержания. А часто
получается, что животное гуляет
без присмотра. Если собака боль-
шая, то мимо нее даже страшно
проходить, вдруг покусает?!

МНЕНИЯ

«Болевые точки»
магазинов и кафе
Обеспечить доступность торговых
объектов – реально

ФОТО
ДАРЬИ
ТЮМЕНЦЕВОЙ



Еще полгода назад Алла Жилина бы-
ла безработной. Хотя за плечами имела
четырехлетний предпринимательский
опыт по изготовлению сувенирной про-
дукции на дому. Но спрос упал, и Алле
Жилиной пришлось закрыться. Однако
без дела она не смогла усидеть ни дня…
Пошла учиться. И теперь её можно на-
звать успешной бизнес-леди.

«Получила профессию лаборанта хи-
мического анализа, но трудоустроиться
не смогла. В декабре прошлого года мне
предложили в службе занятости открыть
свой бизнес. Решила вернуться к люби-

мому делу – изготовлению сувенирной
продукции. На выделенную субсидию
приобрела станок-пресс для керамиче-
ских кружек, станок-термопресс для пе-
реноса изображений на изделия – от бу-
маги до металла, сублимационный при-
нтер. Арендовала помещение на льгот-
ных условиях в бизнес-инкубаторе. Пла-
нирую расширять спектр услуг и разви-
ваться – хочу купить полиграфический
станок и открыть печатный цех».

Важно знать, что безработный, изъя-
вивший желание открыть собственное де-
ло, должен пройти тестирование на опре-

деление организаторских и коммуника-
тивных способностей, составить бизнес-
план и защитить его перед специальной
межведомственной комиссией. В случае
одобрения безработный заключает дого-
вор со службой занятости на выделение
субсидии в 88 тысяч 200 рублей, также
ему выдается около 3 тысяч рублей на
компенсацию расходов на подготовку до-
кументов и бланков при оформлении ин-
дивидуального предпринимательства.

«Бизнес должен просуществовать не
менее года, в противном случае получен-
ные средства придется вернуть в окруж-
ной бюджет, – рассказывает ведущий ин-
спектор Центра занятости населения
Олеся Новикова. – За последние несколь-
ко лет у нас с помощью этой программы
были открыты швейные мастерские, сало-
ны по ногтевому сервису, мастерские по
автосервису и другое. В этом году из
окружного бюджета на содействие в от-
крытии собственного дела безработным в
Муравленко выделено около полумил-
лиона рублей».

«Капитал молодого специалиста»
ТАКОЕ НАЗВАНИЕ НОСИТ ПРОГРАММА ПО
СОДЕЙСТВИЮ ЗАНЯТОСТИ ДЛЯ ВЫПУСКНИКОВ
ВУЗОВ И ССУЗОВ В ВОЗРАСТЕ ДО 30 ЛЕТ. С ЕЕ
ПОМОЩЬЮ ЧЕЛОВЕК ТРУДОУСТРАИВАЕТСЯ НА
ПОСТОЯННОЕ МЕСТО РАБОТЫ.

Механизм реализации программы довольно
прост. Выпускнику выдается сертификат «Капи-
тал молодого специалиста» на сумму 200 тысяч
рублей. В течение 15 дней он должен найти себе
потенциального работодателя – или самостоя-
тельно, или при содействии специалиста службы
занятости. С работодателем заключается договор,
по которому ему за счет сертификата возмещают-
ся затраты на заработную плату вчерашнему вы-
пускнику в течение полугода.

«Капитал молодого специалиста» реализуется
в Муравленко с 2012 года. За этот период в рам-
ках программы трудоустроены 11 человек по про-
фессии «слесарь по ремонту автомобилей».

Стажировка = рабочее место
НЕ ВСЕ СТУДЕНТЫ И ВЫПУСКНИКИ ССУЗОВ И
ВУЗОВ ЗНАЮТ, ЧТО СТАЖИРОВКА 2 ЭТО НЕ
ТОЛЬКО ПРИОБРЕТЕНИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО
ОПЫТА, НО И СПОСОБ НАЙТИ ПОСТОЯННОЕ ЛИБО
ВРЕМЕННОЕ МЕСТО РАБОТЫ.

База стажировок для студентов и выпускников
образовательных организаций формируется и
размещается в информационно-аналитической
системе Общероссийская база вакансий «Работа в
России». Это может быть трудоустройство по
срочному трудовому договору, неполная заня-
тость, позволяющая совмещать стажировку с обу-
чением в образовательной организации.

В чем польза стажировки для работодателя?
Для него это способ оценить на практике профес-
сиональные навыки и глубину знаний кандидата,
отобрать наиболее перспективные кадры, а также
воспитать отличных специалистов.

«Стажировку можно пройти и при содействии
службы занятости. Основное условие – отсут-
ствие задолженности по налогам у работодателя.
Центр занятости заключает с работодателем дого-
вор, согласно которому организуется стажировка
на срок от одного до двух месяцев с частичным
возмещением затрат на зарплату и страховые
взносы. В среднем, эта сумма составляет около 20
тысяч рублей в месяц, – пояснила ведущий ин-
спектор Центра занятости населения Эльвира
Мухитова. – Постоянные социальные партнеры
по организации стажировки и временных рабо-
чих мест в городе Муравленко – ООО «Борец-Му-
равленко», филиал АО «Распределительная сете-
вая компания Ямала», предприятие «Автосервис».
В основном ребята устраиваются электромонтё-
рами распределительных сетей и слесарями по
ремонту автомобилей. Хотелось бы, чтоб и другие
организации оказывали такое содействие».

Учиться… и ещё раз учиться
МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ ДО 30 ЛЕТ, ИМЕЮЩИЕ
СТАТУС БЕЗРАБОТНОГО, МОГУТ ПРИ СОДЕЙСТВИИ
СЛУЖБЫ ЗАНЯТОСТИ ПОЛУЧИТЬ ОСНОВНУЮ ИЛИ
СМЕЖНУЮ ПРОФЕССИЮ, А ТАКЖЕ ПОВЫСИТЬ
КВАЛИФИКАЦИЮ.

Первоочередным правом на обучение поль-
зуются льготные категории граждан. В прошлом
году этой возможностью воспользовались 62 без-
работных.

В среднем обучение длится не более 3 меся-
цев. В этом году 11 безработных уже получают
профессии стропальщика, газоэлектросварщика и
оператора котельной. Зарезервированы такие спе-
циальности, как слесарь-ремонтник, слесарь
КИПиА, машинист крана, оператор заправочной
станции, кассир торгового зала, оператор ЭВМ, ох-
ранник, планируется обучение основам предпри-
нимательской деятельности. Перечень профес-
сий представлен на городском сайте muravlen-
ko.com (страничка ЦЗН).

В целом на обучение безработных нашего го-
рода в этом году из окружного бюджета выделено
более 900 тысяч рублей.

Записаться на приём в службу занятости теперь
можно через портал «Госуслуги».

Не надо отказываться, если вам, без-
работному, предлагают временное ра-
бочее место. Довольно часто бывает,
что человек устраивается на неквали-

фицированную работу на пару месяцев,
а впоследствии его оформляют на ва-
кантное место. Этот счастливый случай
произошел и с Семёном Собакарем. Па-

рень окончил Муравленковский много-
профильный колледж с отличием по
профессии «газоэлектросварщик». По-
сле армии долго не мог трудоустроить-
ся. Встал на учет в службу занятости.

«Предложили временную работу –
разнорабочим. Согласился. Потом мне
доверили заправлять картриджи. Через
пару месяцев дали возможность попро-
бовать себя в качестве инженера по сер-
вису, потому что заметили мой непод-
дельный интерес к ремонту техники. Ру-
ководитель Павел Сергеевич и опытные
работники на первых порах помогали, вы-
ступали наставниками. За несколько ме-
сяцев легко стал справляться с ремон-
том различной сложности всяческой тех-
ники – от принтеров до телевизоров», –
делится Семён Собакарь.

Профессия инженера по сервису се-
годня востребована. Семён Собакарь не
хочет останавливаться на достигнутом –
планирует получить специальность инже-
нера по информационным технологиям. И
у него это наверняка получится. Уж очень
большое желание у парня стать профи.
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Временное стало постоянным,
или Как Семён Собакарь нашёл свое дело

Когда хобби превращается в бизнес
Алла Жилина – владелица творческой мастерской
КЕРАМИЧЕСКИЕ КРУЖКИ С НЕОБЫЧНЫМИ СЮЖЕТАМИ, ОРИГИНАЛЬНЫЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ НА ТЕКСТИЛЕ, ШОКОЛАД В
ИМЕННОЙ ОБЕРТКЕ, СКУЛЬПТУРНЫЕ КОМПОЗИЦИИ ИЗ ГИПСА, СЛЕПКИ ЛАДОШЕК… ЭТИ СУВЕНИРЫ ОФОРМЛЯЕТ И ДЕЛАЕТ
ОНА, ХРУПКАЯ ЖЕНЩИНА С ИСКРЯЩИМИСЯ ГЛАЗАМИ. ИТАК, ЗНАКОМЬТЕСЬ 2 АЛЛА ЖИЛИНА, ВЛАДЕЛИЦА ТВОРЧЕСКОЙ
МАСТЕРСКОЙ.

1 МНЕ ПРЕДЛОЖИЛИ В СЛУЖБЕ ЗАНЯТОСТИ ТРУДОУСТРОИТЬ МОЛОДОГО ЧЕЛОВЕКА НА ВРЕМЕННОЕ РАБОЧЕЕ МЕСТО С
ЧАСТИЧНЫМ ВОЗМЕЩЕНИЕМ РАСХОДОВ НА ЗАРПЛАТУ, 2 РАССКАЗЫВАЕТ ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ ПАВЕЛ
МАЛЕВАНЫЙ, ЗАНИМАЮЩИЙСЯ РЕМОНТОМ РАЗЛИЧНОЙ ТЕХНИКИ И ЭЛЕКТРОНИКИ. КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ СПЕЦИАЛИ1
СТЫ НА ТОТ МОМЕНТ НЕ ТРЕБОВАЛИСЬ. ПРИНЯЛ ПАРНЯ РАЗНОРАБОЧИМ. НЕ ПОЖАЛЕЛ. КАДРЫ ПОПОЛНИЛИСЬ ТОЛКОВЫМ
РАБОТНИКОМ. СЕГОДНЯ СЕМЁН СОБАКАРЬ УЖЕ ТРУДИТСЯ СЕРВИС1ИНЖЕНЕРОМ. СМЫШЛЕНЫЙ И ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННЫЙ.
СТАРАЕТСЯ.

Теперь Аллу Жилину можно назвать успешной бизнес-леди
@

За несколько месяцев Семён Собакарь научился ремонтировать
различную технику

@

Материалы полосы Нины ГУЛЬТЯЕВОЙ. Фото автора

В этом году из окружного
бюджета на содействие в
открытии собственного
дела безработным в
Муравленко выделено
около полумиллиона
рублей.

,,
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ГУЗЕЛЬ ФАУХИЕВА СВЯТО ХРАНИТ
ПАМЯТЬ О СВОИХ ГЕРОИЧЕСКИХ
ДЕДУШКАХ.
У СИНТИМИРА БИРДИГУЛОВА И
МАЖИТА ИШИМБАЕВА УДИВИТЕЛЬНО
СХОЖИЕ СУДЬБЫ. У ОБОИХ ЗА
ПЛЕЧАМИ ГОДЫ ВОЙНЫ, ПЛЕН,
КОНЦЛАГЕРЬ. НО НИЧТО НЕ СЛОМИЛО
ЭТИХ МУЖЕСТВЕННЫХ ЛЮДЕЙ. ОНИ С
ЧЕСТЬЮ ВЫДЕРЖАЛИ ВСЕ ИСПЫТА-
НИЯ, ПОМОГАЛИ ПОДНИМАТЬ СТРАНУ
В ПОСЛЕВОЕННЫЕ ГОДЫ И ТЕПЕРЬ
ПАМЯТЬ О НИХ ПЕРЕДАЕТСЯ ИЗ
ПОКОЛЕНИЯ В ПОКОЛЕНИЕ, ЧТОБЫ
ПОТОМКИ ПОМНИЛИ И ЧТИЛИ ГЕРОЕВ
СВОЕЙ СЕМЬИ.

ПЕРВЫЙ БОЙ И ПЛЕН
Синтимир Бирдигулов родился в 1914 году

в деревне Мустафино Стерлибашевского рай-
она Башкирии. Когда началась война, ему бы-
ло 27 лет. Старшие мужчины ушли на фронт, а
Синтимира выбрали председателем колхоза и
агрономом. А был уже второй год войны, и мо-
лодой человек рвался на фронт, поэтому сра-
зу после посевной он ушел добровольцем в
Красную армию. Но повоевать ему пришлось
недолго. Синтимира, как человека, не имею-
щего военного опыта, отправили на сооруже-
ние окопов. И как он рассказывал, при этом
выдали винтовку без патронов. Так что в пер-
вом же бою Синтимир попал в плен. Вместе с
другими военнопленными немцы отправили
его в лагерь на территории Польши.

«Фашисты раздели всех, обсыпали дезин-
фицирующим порошком, облили холодной во-
дой и загнали в вагоны. Всё происходило
осенью, было холодно, поэтому те, кто стоял в
вагонах ближе к краю, в дороге просто уми-
рали от переохлаждения. Дедушка сразу ока-
зался в середине вагона, и это помогло ему
выжить», – рассказывает Гузель.

Но на этом мучения не закончились. По
дороге в лагерь все находились в нечелове-
ческих условиях. Военнопленных кормили ба-
ландой из сырой картошки и капусты. Многие
умерли от дизентерии. Синтимир хоть и был
голоден, но не стал есть. Это и спасло ему
жизнь.

«Дедушка рассказывал, как однажды, ког-
да их гнали в лагерь, на дороге они увидели
мерт-вую лошадь. Все, кто успел, оторвал се-
бе по кусочку мяса, в том числе и он. Лошади-
ную печень дедушка всю дорогу до лагеря по-
немногу отрывал и сосал. Когда я слышала
это, то не могла сдержать слез. Сколько же
пришлось вынести нашим людям, и при этом
они не сломались и смогли выстоять», – гово-
рит Гузель.

Два года в лагере были самыми тяжелыми
в жизни этого мужественного человека и всех,
кто находился рядом с ним. Многие так и не
дождались освобождения. В конце 1944 года
войска 2-го Белорусского фронта перешли в
наступление и открыли ворота лагеря, чтобы
выпустить на свободу оставшихся там людей.
Голодных и больных, но счастливых бывших
заключенных распределили по госпиталям.
Среди них находился и Синтимир Бирдигулов.

«Подлечившись, дедушка вновь пошел
воевать. С боями он дошел до самого Берли-
на, но войти туда ему не удалось – на подхо-
дах к городу он был ранен и вновь попал в гос-
питаль. Здесь дедушка и встретил Победу. Ра-
дости не было предела. Врачи, раненые – все
плакали и смеялись, потому что закончилась
самая тяжелая для всех война», – передает
воспоминания деда Гузель Фаухиева.

Синтимир Тулумгужинович вернулся до-
мой в 1945 году. Работал в колхозе. Был ко-
нюхом, заведующим складом. Женился на
Марфуге Гизитдиновне Ильясовой. Вместе
они воспитали 7 детей. Но воспоминания о пе-
ренесенных страданиях, о том, что пришлось
повидать на войне, навсегда тяжелым камнем
легли на сердце. Синтимира Бирдигулова не
стало в 1989 году. Ему было 75 лет.

ЗАЩИЩАЛ КРЫМ
Второй дедушка Гузели Фаухиевой Мажит

Ишимбаев родился в 1919 году в крестьян-
ской семье в деревне Максютово Стерлита-
макского района Башкирии. Окончил среднюю
школу, выучился на учителя. В 1939 году он
был призван в Красную армию. Службу прохо-
дил в Крыму в зенитных войсках. В 1941 году
уже собирался демобилизоваться и поехать

домой, но его планам не суждено было сбыть-
ся. Всех солдат задержали в части без объяс-
нения причин, а вскоре началась Великая Оте-
чественная война.

«Дедушка продолжил службу. Был зенитчи-
ком. Его батарея участвовала в боях за Керчь.
Зенитные орудия стояли на горе Митридат, где
сегодня установлен известный обелиск, – ме-
мориал воинской славы и памяти павших в
борьбе с немецко-фашистскими захватчиками.
Но советские войска не смогли тогда удержать
Крым. Дедушка всегда с тяжелым сердцем
вспоминал переправу через Керченский про-
лив, потому что там погибло очень много его
товарищей», – делится Гузель.

Мажит Баймурзинович был ранен. Сани-
тарка, втянувшая его на плот, дала в руки ору-
жие и сказала: «Если зенитчик, то будешь
стрелять по самолетам в случае налетов». По-
сле того, как Мажит подлечился в госпитале,
он воевал в составе противотанковой артил-
лерии, был снова ранен. В 1943 году попал в
плен и вскоре оказался в концентрационном
лагере на западе Германии, недалеко от горо-
да Лютц.

«По словам дедушки, в лагере содержались
поляки, сербы, румыны, французы. Работать
приходилось на износ – пленных отправ-ляли
на демонтаж французской линии обороны Ма-
жино. К людям относились, как к скоту», – до-
бавляет Гузель.

Мажита Ишимбаева и других выживших
освободили в 1945 году. Началась долгая до-
рога домой. В родную деревню Мажит вер-

нулся в 1946 году. К бывшим пленникам от-
носились настороженно, поэтому ему не до-
верили работу с детьми. Работал скотником,
пас колхозное стадо. Вскоре Мажит Баймур-
зинович женился на Махмузе Гайнуловне. В
их семье было 7 детей, которые с уважением
относились к отцу и считали его героем, не-
смотря ни на что. Мажит Ишимбаев прожил

долгую жизнь. Он умер в 2001 году в возра-
сте 82 лет.

Гузель Фаухиева о своих дедах-героях
рассказывает детям. Ежегодно 9 Мая они все
вместе встают в строй «Бессмертного полка»
и с гордостью проносят по улицам Муравлен-
ко портреты Синтимира Бирдигулова и Мажи-
та Ишимбаева.

Схожие судьбы
дедов-героев Гузели Фаухиевой
ПАМЯТЬ ЖИВА

Я в плену в краю чужом, далеком!

Дни идут печальной чередой.

Далеко отсюда на востоке

Милый край и отчий дом родной.

Часто снятся мне родные лица,

Ночью слышу близких голоса.

Грезится далекая станица

И любимой милые глаза.

Наяву завидую я птицам,

Облакам, плывущим на восток,

Там моя любимая столица,

Там живет любимый мой народ.

Пусть пожар повсюду полыхает, —

Кто умеет пламенно любить,

Тот придет, я это точно знаю,

Чтоб оковы рабские разбить.

Александр МЕРКУЛОВ

Два года в лагере были самыми тяжелыми в жизни Синтими-
ра Бирдигулова и всех, кто находился рядом с ним. Многие так
и не дождались освобождения.

Батарея Мажита Ишимбаева участвовала в боях за Керчь. Зе-
нитные орудия стояли на горе Митридат, где сегодня установ-
лен известный обелиск, – мемориал воинской славы и памяти
павших в борьбе с немецко-фашистскими захватчиками.

Ольга ЧЁРНАЯ. Фото автора и из личного архива Гузели ФАУХИЕВОЙ
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В МОИ ШКОЛЬНЫЕ ГОДЫ
БЫЛО НЕМАЛО РЕБЯТ,
КОТОРЫЕ, НЕ ЗАДУМЫВАЯСЬ
О ПОСЛЕДСТВИЯХ,
ПРОБОВАЛИ РАЗЛИЧНЫЕ
ВРЕДНЫЕ ВЕЩЕСТВА. ОНИ
ХВАЛИЛИСЬ СВОИМИ
ДЕЙСТВИЯМИ, УВЕРЯЯ
ОБЕСПОКОЕННЫХ ДРУЗЕЙ,
ЧТО СМОГУТ БРОСИТЬ В
ЛЮБОЙ МОМЕНТ. НО НА
ПРАКТИКЕ ВСЁ ОКАЗЫВА.
ЛОСЬ СОВСЕМ ИНАЧЕ. ОДНИХ
ПОЙМАЛ НА КРЮЧОК
АЛКОГОЛЬ, ДРУГИЕ ПОПАЛИ
В НАРКОТИЧЕСКУЮ
ПАУТИНУ. В ПЛЕНУ У ЭТИХ
ОПАСНЫХ ПРИВЫЧЕК
НЕКОТОРЫЕ МОИ СВЕРСТНИ.
КИ НАХОДЯТСЯ ДО СИХ ПОР…
ЧТО ЖЕ КАСАЕТСЯ
СОВРЕМЕННЫХ ШКОЛЬНИ.
КОВ, К СЧАСТЬЮ, БОЛЬШИН.
СТВО ИЗ НИХ ПСИХОТРОП.
НЫЕ ВЕЩЕСТВА ОБХОДЯТ
СТОРОНОЙ.

Сегодня проблема наркомании
среди подростков и молодежи в
Арктическом регионе стоит не так
остро, как, к примеру, еще пять лет
назад. За это время на Ямале, в том
числе и в нашем городе, количество
наркозависимых, а также людей,
злоупотребляющих вредными веще-
ствами, заметно сократилось.

– Сменился контингент наркоза-
висимых. Раньше это были молодые
лица с асоциальными наклонностя-
ми. Сейчас это более взрослые граж-
дане, скажем так, состоявшиеся лю-
ди. Нередко они имеют высшее обра-
зование, хорошую работу, семью, –
отмечает Наталья Кулькачёва, психи-
атр-нарколог городской больницы. –
Сегодня у нас на учете с диагнозом
«наркомания» числятся 35 горожан.
Представителей молодежи среди
них, к счастью, практически нет, под-
ростков нет вообще. Такие показате-
ли, конечно же, радуют. Они – под-
тверждение того, что меры, которые
предпринимаем и мы, врачи, и пред-
ставители других учреждений систе-
мы профилактики – действуют. Мо-
лодежь не становится зависимой, а
выбирает другой жизненный путь.

В первую очередь это связано с
активной профилактической рабо-
той, которая проводится и в регионе,
и в городе Муравленко. Она занима-
ет важнейшее место в комплексе
мер по сохранению и укреплению
здоровья детей и подростков. В на-
шем городе координирует это на-
правление антинаркотическая ко-
миссия, в состав которой входят
различные структуры.

– Одна из главных целей профи-
лактики – выявление и устранение
причин и условий, способствующих
распространению и потреблению
наркотических и психоактивных ве-
ществ, – отмечает Татьяна Щерби-
нина, секретарь антинаркотической
комиссии. – Эта работа у нас четко
выстроена. Разработан и согласован
межведомственный план, согласно
ему проводится целая серия меро-
приятий.

ЗЗААППРРЕЕТТЫЫ  ННЕЕ  РРААББООТТААЮЮТТ  
Практика показала, что запрети-

тельные меры не всегда могут ре-
шить проблемы наркомании. Фразы

«не пробуй», «не употребляй», «не
пей», «не кури» подростки восприни-
мают с точностью до наоборот. Зато
результативными являются иные
формы пропаганды здорового обра-
за жизни – акции, открытые уроки,
флешмобы, интеллектуальные и ин-
терактивные игры, творческие кон-
курсы... Такие мероприятия часто
проводятся в Муравленко и поль-
зуются популярностью. Большин-
ство из них направлено не только на
информирование населения, но и
получение обратной связи. 

– Профилактика ориентирована
в основном на подростков и моло-
дежь, то есть ту часть населения, ко-
торая находится в группе риска. Са-
мое важное в этой деятельности –

донести до каждого молодого чело-
века информацию о пагубном влия-
нии наркотических и токсических ве-
ществ на организм, о возможности
заражения такими страшными забо-
леваниями, как СПИД, гепатиты, –
рассказывает Татьяна Щербинина,
секретарь антинаркотической ко-
миссии. – Чтобы это было возмож-
ным, мы разрабатываем и внедряем
новые эффективные технологии
профилактики. Одной из них являет-
ся подростковое молодежное во-
лонтерское движение по пропаган-
де здорового образа жизни.

ФФООТТОО,,  ССППООРРТТ  ИИ  ККВВЕЕССТТ
Очень много мероприятий, на-

правленных на формирование здоро-
вого образа жизни, в нашем городе
успешно проводят специалисты Мо-
лодежного ресурсного центра (МРЦ).

– Мы участвуем не только в
окружных акциях, но и нередко сами
выступаем инициаторами мероприя-
тий. Муравленковцы активно вовле-
каются в проекты, которые проводим

в социальных сетях. Молодежь осо-
бенно любит фото- или видеоконкур-
сы, истории с хештегом и всё в этом
роде… Такой формат работы позво-
ляет охватить большую часть аудито-
рии: благодаря современному сара-
фанному радио – репостам и «вирус-
ной рекламе» важная информация
быстро распространяется по интер-
нету, – отмечает Анастасия Родионо-
ва, специалист по работе с моло-
дежью МРЦ. – Одной из самых попу-
лярных форм становятся спортивные
мероприятия, в которых с интересом
принимают участие как взрослые, так
и дети. Один из самых ярких приме-
ров – массовая акция «Бежим от се-
рых будней». Каждый год в ней уча-
ствуют более ста муравленковцев. 

ССТТУУДДЕЕННТТЫЫ  ЗЗАА  ЗЗООЖЖ
Среди муравленковцев немало

представителей молодежи, которые
принимают участие в профилактиче-
ских мероприятиях. К примеру, сту-
денты-волонтеры многопрофильно-
го колледжа активно занимаются
социально значимой деятельностью.
Они проводят в учреждении встречи,
посвященные проблеме зависимо-
сти подростков от психотропных
веществ, различные акции, а также
снимают рекламные ролики о здоро-
вом образе жизни. Самое главное,
что студенты ищут инновационные
методы профилактики наркомании. 

– Мы стараемся отходить от
стандартных и уже изживших себя
форм проведения мероприятий.
Обычные лекции, как признаются
сами ребята, им неинтересны. Зато
студенты разных возрастов с охотой
принимают участие в интерактив-
ных играх, квестах. Они охотнее уча-
ствуют в конкурсах, в которых мож-
но проявить себя с творческой сто-
роны – нарисовать плакаты, сочи-

нить стихотворение или лозунги,
снять ролик, – говорит Ирина Лари-
сова, заведующая отделом воспита-
тельной работы многопрофильного
колледжа. 

К слову, два года назад группа
волонтеров участвовала в окруж-
ном конкурсе социальной рекламы
антинаркотической направленности.
Этой деятельности студенты посвя-
тили себя полностью, к работе подо-
шли ответственно и серьезно. На
протяжении не одного месяца они
разрабатывали интересный сцена-
рий, занимались поиском необходи-
мого инвентаря и костюмов, оттачи-
вали актерское мастерство. 

– С первых дней ребята загоре-
лись идеей и, знаете, у них получил-
ся очень содержательный ролик. В
нем они продемонстрировали, как
ребята делают свой выбор, который
может круто поменять жизнь чело-
века и повлиять на его дальнейшую
судьбу, – рассказывает Ирина Ана-
тольевна. – Главные герои – моло-
дые люди с одного двора. Один,
поддавшись интересу, попробовал
наркотики и оказался на дне. Дру-
гой  пошел по иному пути: отучился,
нашел хорошую работу и стал ди-
ректором крупной компании… Эту
работу наших студентов высоко
оценили на окружном уровне. Она
вошла в число победителей конкур-
са социальной рекламы.

Особое значение занимают и
мероприятия, связанные с развити-
ем духовно-нравственного воспита-
ния подрастающего поколения. Со-
трудники многопрофильного кол-
леджа, а также волонтеры тесно
взаимодействуют с представителя-
ми православной церкви и с мусуль-
манским духовенством. К примеру, в
формате круглого стола ведут бесе-
ды на различные проблемные темы.

– Учащиеся принимают активное
участие в организации и распростра-
нении волонтерского движения, ори-
ентированного на профилактику на-
ркомании среди молодежи. С каж-
дым годом таких ребят становится
всё больше, – отмечает Татьяна
Щербинина, секретарь антинаркоти-
ческой комиссии. – Юные муравлен-
ковцы понимают, что какие-то меры
профилактики устаревают и уже не
так действенны, как раньше, их не-
обходимо менять. Здорово, что во-
лонтеры предлагают свежие идеи,
неформально подходят к организа-
ции и проведению мероприятий на
такую острую тему, вносят в них ка-
кую-то изюминку. Считаю, что во
многом благодаря их работе в на-
шем городе наркозависимых стано-
вится всё меньше.

Валерия ЧИЖИК
Фото предоставлены 

ММК и МРЦ

ОТ СЛОВ К ДЕЛУ

Опасная паутина. Обойди, а не попади!
Волонтёры и новые форматы профилактики асоциальных явлений

#стопвичспидI Предупрежден – значит вооружён!I

К здоровому образу жизни приобщаются с детстваI

Юные муравленковцы понимают, что какие-то меры
профилактики устаревают и уже не так действенны, как
раньше, их необходимо менять. Здорово, что волонтеры
предлагают свежие идеи, неформально подходят к организа-
ции и проведению мероприятий на такую острую тему,
вносят в них какую-то изюминку.
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Уважаемые работники
и ветераны культуры Ямала!

Примите искренние
поздравления с

профессиональным
праздником!

Динамичное развитие культурной
сферы во многом зависит от труда и та-
ланта её истинных подвижников, твор-
ческих деятелей, настоящих патриотов
музейного и библиотечного дела, оте-
чественного театра и национального
кинематографа.

Работники культуры автономного
округа достойно несут свое высокое
звание и выполняют почётную миссию
по сохранению бесценного наследия
народов ямальской Арктики, своей пло-
дотворной деятельностью вносят весо-
мый вклад в её общественное и гума-
нитарное развитие, укрепляют куль-
турный потенциал Отечества.

Примите тёплые пожелания здо-
ровья, счастья и благополучия в
семьях. Успешной реализации творче-
ских проектов, новых личных и профес-
сиональных достижений на благо на-
шего региона, на благо великой России.

Губернатор ЯНАО
Дмитрий КОБЫЛКИН

с праздником!12
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ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК 0
НЕ ТОЛЬКО ПОВОД ДЛЯ ТОРЖЕСТВ И
ПОЗДРАВЛЕНИЙ, А ЕЩЁ И ДЛЯ
РАЗМЫШЛЕНИЙ О ПРОФЕССИИ И
ПУТЯХ ЕЁ РАЗВИТИЯ. О ЗНАЧЕНИИ
КУЛЬТУРЫ В НАШЕЙ ЖИЗНИ, ЕЕ РОЛИ
В ВОСПИТАНИИ ПОДРАСТАЮЩЕГО
ПОКОЛЕНИЯ 0 В ИНТЕРВЬЮ С ИРИНОЙ
ПАРХОМЕНКО, ПЕДАГОГОМ
С 32/ЛЕТНИМ СТАЖЕМ, ПРЕПОДАВАТЕ/
ЛЕМ МУЗЫКАЛЬНО/ТЕОРЕТИЧЕСКИХ
ДИСЦИПЛИН ДЕТСКОЙ ШКОЛЫ
ИСКУССТВ, ПОБЕДИТЕЛЕМ ГОРОДСКО/
ГО КОНКУРСА 1СЕРДЦЕ ОТДАЮ
ДЕТЯМ2.

– Как вы думаете, Ирина Владимиров-
на, с чего начинается культура?

– Всё начинается с детства. Главная вос-
питательная среда человека – это семья, с её
традициями, укладом, окружающими ребенка
с рождения. Счастье, если маленький человек
растет в полноценной культурной среде.
Семья, школа, общество, сфера дополнитель-
ного образования способствуют развитию его
лучших качеств. Мы часто слышим о так назы-
ваемом конфликте поколений, а культура, как
раз и есть та объединяющая сила, связующая
наше прошлое, настоящее и будущее в единое
социально-историческое пространство.

– Вы живете в Муравленко почти два
десятилетия. Что изменилось в культур-
ной жизни города за эти годы?

– Наш город небольшой, со своей специ-
фикой культурной жизни. Профессиональных
музыкантов, актёров и танцоров, которые бы
занимались только концертной деятельно-
стью, нет. И всё же за 20 лет концертный уро-
вень в Муравленко очень вырос. Все меро-
приятия осуществляются силами работников
ДК «Украина», преподавателей ДШИ и ДМШ,
школы-студии «Ритм» и другими творческими
объединениями. Люди умудряются совме-
щать педагогическую и концертную деятель-
ность, находят себя в творчестве, лучшее вы-
нося на сцену и из года в год радуя зрителей
городских мероприятий. Особо хочется отме-
тить спектакли народного театра «Луч» – без

них уже не представить культурную жизнь
Муравленко.

– К нам редко заезжают какие-то
большие артисты. Как вы думаете, жите-
лям города будут интересны концерты с
академической программой?

– Эстрадное искусство всегда нравится
публике, ведь оно развлекает зрителя. Однако
мы, работники культуры, должны стремиться
не только удовлетворять запросы, но и подни-
мать культурный уровень зрителя и слушателя.
Если идти только по пути угождения публике,
где тогда суть культурного воспитания? Чело-
век растет и развивается, только если он стре-
мится ввысь. Это касается всех жанров искус-
ства. Например, большой хор привезти в город
сложно, но камерный хор или вокальный ан-
самбль – вполне реально. В Перми есть пре-
красный хоровой коллектив «Млада» с семью
концертными программами – от духовной до
современной музыки. Его богатый репертуар,
думается, будет интересен и молодежи, и
взрослому населению Муравленко. Всем
участникам культурообразующего процесса –
и педагогам, и детям, и участникам самодея-
тельности важно видеть, куда расти в испол-
нительском мастерстве, к чему стремиться.
Мы порой варимся в собственном соку. В силу
оторванности от культурных центров, у нас ма-
ло гастролирующих артистов, особенно акаде-
мических: пианистов, скрипачей, баянистов, хо-
ровых коллективов. Чтобы научиться высту-
пать на сцене, детям необходимо видеть, как
это делают профессиональные музыканты.

– Вы педагог с солидным стажем, воз-
главляете теоретический отдел детской
школы искусств с 2007 года. Насколько
трудна профессия педагога-теоретика?

– Знаете, моя профессия напоминает ра-
боту старателя, который промывает песок, му-
сор, камни, в надежде найти драгоценную зо-
лотую песчинку. Вот и нам нужно суметь раз-
глядеть талант в каждом ученике, ведь он не
лежит на поверхности. Порой ребенок даже
сам о нем не подозревает.

Вполне заслуженно считается, что соль-
феджио – самый сложный предмет в про-
грамме обучения музыке. Приходя к нам, де-
ти рассчитывают освоить выбранный музы-
кальный инструмент или научиться петь. О
том, что к этому прилагается еще и теорети-
ческая составляющая, многие даже не подо-
зревают. Чтобы овладеть теоретической пре-
мудростью, заниматься надо системно, ведь
музыка, как и любой вид искусства, приучает
человека к труду. Только при условии высоких
трудозатрат можно получить впечатляющий
результат.

С 2009 года на базе детской школы
искусств проводится конкурс «Юный теоре-
тик», лауреатами которого наши воспитанники
становятся регулярно. В 2016 году конкурс
значительно расширил свою географию, полу-
чил статус окружного. Участие в нем стало
сложней, но наши воспитанники справляются.
Для таких детей сдача ЕГЭ потом – просто
«семечки». Конкурсные испытания проходят
целый день: слуховой, гармонический, ритми-
ческий диктанты, чтение с листа, теоретиче-
ские задания. Представляете, какой марафон
ребенок должен выдержать, в каком состоя-
нии находится его нервная система и мозг.
Всё это очень помогает в будущем.

– Когда понимаете, что ребенок по-на-
стоящему одаренный, но уходит из музы-
ки в другую профессию, обидно?

– Конечно. У меня были такие ученики, с
музыкально-теоретическим мышлением. Уго-
варивала продолжить обучение дальше, но
кто-то выбирает медицину, кто-то информа-
ционные технологии. В таком возрасте дети
часто сами принять решение не могут, сове-
туются с родителями, а те видят перспективы
в более практичной профессии.

Радует, когда учившийся средненько ребе-
нок приезжает на каникулы из института и
рассказывает: «Ирина Владимировна, а я кру-
жок организовала, мы поем, я музыку пишу».
Человек совсем по другой специальности
обучается, но полученные в сфере искусства
знания применяет в жизни. Это же замеча-
тельно! Культура, воспитанная за годы учёбы,
остается с человеком навсегда. В нашей жиз-
ни, с ее бешеным ритмом, проблемами, посто-
янным шумовым фоном, наши ученики слу-
шают музыку Баха и Моцарта, разбирают за-
коны полифонии и гармонии. Время останав-
ливается в такие моменты. Пусть они сейчас
чего-то не поймут, но в их сознании откладыв-
ается: есть не только рэп, хип-хоп или попу-
лярные песни, но и другая музыка. И это, без-
условно, влияет на их общую культуру.

– Новое поколение лучше или хуже
прежнего? Что меняется, чего не хватает?

– Трудно сказать. Они просто другие. Луч-
ше нас разбираются в современных гаджетах,
но им очень сложно сосредоточиться. У се-
годняшних детей очень быстро происходит
переключение внимания, что мешает заняти-
ям. В то же время они эмоциональны, почти
все гиперактивны, на музыку реагируют всем
телом.

Меняется время, меняются и дети. Каждый
раз приходится подстраиваться под новое по-
коление – учиться вместе с ними.

– Что бы вы хотели пожелать работни-
кам культуры Муравленко?

– Прежде всего, здоровья, вдохновения и
сил для воплощения самых смелых творческих
замыслов.

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ Ирина ПАРХОМЕНКО:
«Человек растёт и развивается,
только если стремится ввысь»

***
Люди вашей профессии – яркие,

увлеченные, инициативные. Ваш твор-
ческий труд направлен на сохранение
и приумножение культурного насле-
дия, духовного богатства России.

Многие праздники, конкурсы, фести-
вали, проводимые в нашем городе, ста-
ли традиционными и пользуются боль-
шой популярностью среди детей, моло-
дежи и старшего поколения. Благодаря
вашим идеям и мастерству город Му-
равленко живет интересной жизнью.

Уважаемые ветераны и работники
культуры! От всей души желаю вам
творческих успехов, вдохновения, са-
мых смелых идей и проектов. Крепко-
го здоровья вам, счастья, оптимизма и
благополучия!

Председатель Городской Думы
Светлана КАМЕНСКАЯ

***
Нести людям свет духовных ценно-

стей – одна из самых благородных и
ответственных миссий на земле. Ваш
труд поддерживает развитие личности,
определяет любовь к искусству и твор-
честву у молодого поколения, делает
нашу жизнь намного разнообразней.

Вы работаете тогда, когда отдыхают
другие, щедро отдаете людям богатство
своей души, дарите радость общения с
прекрасным. Спасибо вам за профес-
сионализм и бесконечное вдохновение.
Мы искренне радуемся вашим победам
и достижениям в сфере культуры.

Слова признательности и благодар-
ности за неустанное творчество выра-
жаю в адрес тех, кто работает в Доме
культуры «Украина», библиотеках, дет-
ской школе искусств и музее, музы-
кальной и художественной школах за
искреннюю преданность профессии и
высокое мастерство.

Желаю вам успешного творческого
поиска и новых свершений! Добра, бла-
гополучия и удачи!

Глава города
Александр ПОДОРОГА



ОБЛАДАТЕЛЬ ЗВАНИЯ
1БИБЛИОТЕКАРЬ ГОДА2,
ПОБЕДИТЕЛЬ ОКРУЖНОГО
КОНКУРСА В НОМИНАЦИИ
1ИДЕЯ ГОДА2, КРЕАТИВНЫЙ,
ЭНЕРГИЧНЫЙ, СТИЛЬНЫЙ 0
ЗАВЕДУЮЩИЙ СЕКТОРОМ
КРАЕВЕДЧЕСКОЙ ИНФОРМА/
ЦИИ ЦЕНТРАЛИЗОВАННОЙ
БИБЛИОТЕЧНОЙ СИСТЕМЫ
МУРАВЛЕНКО ИВАН ГАПЧУК
МЕНЬШЕ ВСЕГО СООТВЕТ/
СТВУЕТ ОБЩЕПРИНЯТОМУ
ОБРАЗУ БИБЛИОТЕКАРЯ.
ЭТОТ МОЛОДОЙ ЧЕЛОВЕК 0
КЛАДЕЗЬ ВСЕВОЗМОЖНЫХ
ИДЕЙ, КОТОРЫЕ НЕ ПРОСТО
ГЕНЕРИРУЕТ, НО И
ВОПЛОЩАЕТ В ЖИЗНЬ.

ПОЧЕМУ БИБЛИОТЕКА?
По образованию инженер ин-

формационных технологий в медиа-
индустрии Иван Гапчук работал в
Муравленковском многопрофиль-
ном колледже, когда ему предложи-
ли поучаствовать в разработке об-
раза и бренда Централизованной
библиотечной системы города.

– Можно сказать, я оказался в
нужное время в нужном месте, –
рассказывает Иван. – Раз уж биб-
лиотека решила выйти из образа
старой советской эпохи, я решил:
здорово стать частью этого проекта
и когда-нибудь даже похвастаться,
что внес свою лепту.

ОБРЕТИ ПОПУЛЯРНОСТЬ
Новый проект начинающий биб-

лиотекарь представил на окружном
конкурсе профессионального мастер-
ства «Библиотекарь года – 2017».
Идею сделать библиотеку популяр-

ной медиаплощадкой жюри оцени-
ло по достоинству.

– Современная библиотека не
просто место, где люди берут книги,
чтобы почитать. Это место для са-
моразвития, – убежден Иван. – Наш
проект появился очень вовремя: го-
сударство сейчас поддерживает
чтение, библиотеки возрождаются и
приводятся в соответствие с инте-
ресами и потребностями современ-
ных людей.

Проект запущен, но сделать
предстоит еще очень многое. Рабо-
та над брендом, имиджем, фирмен-
ным стилем и тем, как горожане
воспринимают библиотеку, по мне-
нию Ивана Гапчука, бесконечна.

ПРИВЛЕЧЬ АУДИТОРИЮ
ПРОСТО

Нельзя сказать, что люди увидели
где-то логотип или новое название и
пошли в библиотеку. Разработан ряд
мероприятий, посещая которые мож-
но ознакомиться с библиотекой в це-
лом. Запущены новые фишки. Напри-
мер, во время мероприятия в библио-
теке можно выложить в Instagram
фото с хештегом «библиотекатвоеме-
сто», а потом распечатать его бес-
платно на инстапринтере.

– Работая над внешним имид-
жем, мы поддерживаем внутренние
мероприятия. В том числе квартир-
ник без квартиры «Теплота», проект
«ФабЛаб» очень хорошо стартовал и
работает. Из него вытек проект
«ПрофАп», который мы реализуем

совместно с Центром занятости на-
селения, – рассказывает о проде-
ланной работе Иван Гапчук.

В современном мире измени-
лись лишь способы подачи инфор-
мации. Библиотека так и осталась
центром ее хранения, накопления и
передачи. Сейчас – это медиа-
площадка.

КНИГИ НЕ ЧИТАЮТ?
– На самом деле это распро-

страненное заблуждение, я тоже
раньше так думал, – уверяет биб-
лиотекарь. – Но если посидеть здесь
целый день, можно наблюдать, что
на абонементе с 11 утра до восьми
вечера есть люди. Причем, не всегда
взрослые и школьники. Приходит и
молодежь. Мы не преследуем цель
заставить людей читать. Это невоз-
можно. Мы предоставляем инфор-
мацию. Хочется в бумажном вари-
анте – у нас большой книжный фонд.
Можем предоставить информацию
в любом другом виде. Книги не на-
столько отошли на второй или даже
третий план, чтобы можно было от
них отказаться совсем. Если сейчас
убрать из библиотек все книги в тра-
диционном бумажном варианте, то
я точно могу сказать: значительную
часть посетителей мы потеряем.

К чтению Иван пристрастился с
детства, читал всё подряд. Сейчас
вкусы сформировались. Художе-
ственной литературе предпочитает
что-нибудь из философии, физики,
математики. К тому же, работая над

проектом, приходится изучать много
специальной литературы.

– Поэтому читаю, ну и буду всё
время, мне кажется, читать. Никогда
не надоедает это занятие, – заверя-
ет Иван. – Книги, которые меня осо-
бо впечатляют, я покупаю, чтобы бы-
ли в личной библиотеке. Мне боль-
ше нравится держать в руках всё-
таки живую, традиционную книгу,

чем ее электронные варианты, хотя
пользуюсь и ими.

Сегодня библиотека – это дей-
ствительно медиаплощадка, центр
для обмена информацией, опытом,
просто самовыражения. Это место,
куда хочется прийти и что-то либо
получить, либо дать. Сколько возь-
мешь и сколько внесешь – это уже
зависит от человека.
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Материалы на полосах Юлии СИДАРЮК. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

СУДЬБУ РЕШИЛА ПРОФЕССИЯ
С самого детства Даша о работе

в музее не мечтала – это точно. Но
всегда знала, что жизнь свяжет с
культурой, вне зависимости от ее
проявлений и форм, и целенаправ-
ленно шла к этому. Окончив школу,
поступила на культуролога. Причем,
подала заявку только в один вуз и
на одну специальность.

История, как из Омска попала в
Муравленко – под стать ее героине.

– Сюда меня никто не звал! – со
смехом рассказывает девушка. – Я
просто приехала в гости. Мне пода-
ли идею обратиться в поисках рабо-
ты в управление культуры и моло-
дежной политики. Через месяц узна-
ла, что мою кандидатуру в эколого-
краеведческий музей на место ме-
тодиста по музейно-образователь-
ной деятельности утвердили.

Мне нравится то, чем я зани-
маюсь. Режим нон-стоп, поиск и
реализация новых идей, работа с
экспозиционно-выставочной частью
музея, общение с художниками,
творческими людьми. У каждого из
них свое настроение, подход к твор-
честву, и к этому нужно каждый раз
подстраиваться, быть гибким по от-
ношению к самобытному художнику.

СЫГРАЙ СВОЮ РОЛЬ
Огромное количество мероприя-

тий и часть экспозиций эколого-
краеведческого музея направлено
на детскую аудиторию. Личный
вклад в нравственное, эстетическое
и духовное воспитание маленьких
посетителей музея вносит и Дарья
Журавлёва.

– У детей внимание рассеянное,
его трудно удержать на одном
объекте. Чтобы увидеть интерес в
детских глазах, надо искать разные
подходы. Для дошкольников это
обычно игровая форма. К сожале-
нию, отсутствие интереса, безразли-
чие к истории края, в котором мы
все живем, к многообразию нацио-
нальных культур, населяющих Ямал,
встречается и среди взрослых лю-

дей, приходящих в музей, – отмеча-
ет моя собеседница. – Здесь-то со-
трудники музея и должны проявить
себя творчески: суметь примерить
несколько ролей, подстроиться под
посетителя и выбрать удобную для
всех форму работы, будь то лекция,
мероприятие или экскурсия.

КОСТЮМЫ ОТ КАДЫРОВА
Конкурс, состоявшийся 15 сен-

тября прошлого года в Салехарде,
собрал 12 музейных работников
Ямала, по-своему интересных, на-
стоящих интеллектуалов. Одержать
победу Дарье помогла яркая визит-
ка и проект «Передвижная выставка
«Дом народов Ямала», которую она
курирует.

Выставка наглядно рассказыва-
ет о национальностях, проживаю-
щих в округе. Это экспозиция 12
культур, каждая из которых включа-
ет информационный блок, женский
и мужской костюмы, предметы де-
коративно-прикладного искусства.

– Особый интерес представляет
экспозиция чеченской культуры.
Она совсем маленькая, но ее цен-
ность в том, что костюмы презенто-
вал лично Рамзан Кадыров, прези-

дент Чеченской Республики. Это был
его дар проекту, о чем многие не
знают, но это важно для нашего му-
зея, – подчеркивает культуролог.

В РИТМЕ С ГОРОДОМ
Музейной деятельностью в Му-

равленко кипучая натура Дарьи Жу-
равлёвой не ограничивается. Обо-
жает читать произведения отечест-

венных и зарубежных авторов. Она
участник конкурсов художественно-
го слова, квартирников «Теплота».

– Стараюсь себя проявить, выра-
зить, попробовать реализоваться в
разных проектах, – поделилась
Дарья. – Муравленко сам по себе
находится в постоянном динамич-
ном развитии, поэтому хочется быть
с ним в одном ритме.

Быть эрудитом и немножко артистом
Как попасть в топ лучших музейных работников ЯНАО

Из инженеров – в библиотекари
Иван Гапчук оказался в нужное время в нужном месте

ДАРЬЯ ЖУРАВЛЁВА 0
ДЕВУШКА АКТИВНАЯ, ЯРКАЯ
И ОЧЕНЬ ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕН/
НАЯ. О СВОЕЙ ЖИЗНЕННОЙ
ПОЗИЦИИ ДАША ЗАЯВИЛА,
ЕДВА ПРИДЯ В ПРОФЕССИЮ.
В 2017 ГОДУ ОНА СТАЛА
БРОНЗОВЫМ ПРИЗЕРОМ
ОКРУЖНОГО КОНКУРСА
МУЗЕЙНЫХ РАБОТНИКОВ
ЯНАО.

Новый логотип муравленковских библиотек –
детище креативного библиотекаря года

P

Дарья Журавлёва: «Мне нравится то, чем я занимаюсь»P
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живи интересно

Программа V сезона проекта «PROканикулы!» «Отличная весна»

ввррееммяя ННааззввааннииее ММеессттоо  ппррооввееддеенниияя

20, 21, 22, 23, 26 марта
«Читающий автобус» – PR-акция. ((00++)) общественный

транспорт г. Муравленко

23 марта
12:00 «Со страниц – на сцену» – литературный фестиваль. ((00++)) Школа № 2

24 марта
12:00 «Со страниц – на сцену» – литературный фестиваль. ((00++)) Школа № 2

17:00 «Пробуждение» – музыкальный спектакль, основанный на
реальных мечтах. ((1122++))

ГДК «Украина»

25 марта
12:00 Общероссийский военно-исторический квест, посвященный

ветеранам Великой Отечественной войны. ((1122++))
Центр патриотического
воспитания

26 марта
11:00 «В гостях у дедушки Корнея» – театрализованное представ-

ление. ((00++))
Школа № 1 
им. В. И. Муравленко

11:00 «Знатоки книг» – игра-викторина. ((00++)) Школа № 5

11:00 «Книга – 8 чудо света» – игровая познавательная програм-
ма. Открытие выставки рисунков «Моя любимая книга». ((00++))

Прогимназия «Эврика»
/актовый зал/

12:00 Открытие проекта «Лаборатория творческих инициатив
«Индиго». ((00++))

Детская библиотека 

14:00 «Маркус и девочки» – спектакль образцового театрального
коллектива «Маска». ((1122++))

Школа № 5

14:00 «Читающие дети умнее всех на свете» – конкурс на лучшее
выразительное чтение. ((00++))

Школа № 2

14.:00 «Парад скрипок» – концерт скрипичной ансамблевой
музыки. ((00++))

Детская школа искусств

15:00 «Поющее детство» – концерт хоровых и вокальных
коллективов ДМШ. ((00++))

Детская музыкальная
школа

ввррееммяя ННааззввааннииее ММеессттоо  ппррооввееддеенниияя

27 марта
10:30 «Сказка о потерянном времени» – просмотр х/ф. ((00++)) ГДК «Украина»

11:00 «Юбилейный  калейдоскоп» – презентация выставки. ((00++)) Школа № 1 
им. В. И. Муравленко

11:00 «Сказка о попе и работнике его Балде» – спектакль
театрального коллектива «Арлекин». ((00++))

Школа № 2

11:00 «Жила-была сказка» – сказки вслух. ((00++)) Школа № 5

11:00 «Как на книжкин день рожденья» – презентация выставки. ((00++)) Школа № 6

11:00 «Сказка – ложь, да в ней намёк, добрым молодцам урок» –
конкурсная развлекательная программа. ((00++))

Прогимназия 
«Эврика»/актовый зал/

12:00 «Весенний марафон» – квест-игра. ((00++)) Эколого-краеведческий
музей

14:00 «Музыкальная шкатулка» – квест. ((00++)) Детская музыкальная
школа

14:00 «Читающие дети умнее всех на свете» – конкурс на лучшее
выразительное чтение. ((00++))

Школа № 2

14:30 «Раскрась и соедини пазлы» – командная раскраска,
мастерская «Аквагрим». ((00++))

Детская художественная
школа

28 марта
10:30 «Внимание, черепаха!» – просмотр х/ф. ((00++)) ГДК «Украина»

11:00 «Сказка о попе и работнике его Балде» – спектакль
театрального коллектива «Арлекин». ((00++))

Школа № 6»

11:00 «Книжные знатоки» – конкурсная игровая программа. ((00++)) Школа № 1 
им. В. И. Муравленко

11:00 «Не оставляй загадку без разгадки, вопрос – 
без ответа» – конкурс умников и умниц. ((00++))

Прогимназия «Эврика»
/библиотека/

11:00 Литературный морской бой. ((00++)) Школа № 5

11:00 «Стойкий оловянный солдатик» – просмотр 
мультфильма. ((00++))

Школа № 6

12:00 «Весенний марафон» – квест-игра. ((00++)) Эколого-краеведческий
музей

12:00 «Открытый микрофон: задай свой вопрос писателю» – 
PEN-клуб. ((66++))

Центральная городская
библиотека

14:00 «МАРТышка и очки» – викторина по произведениям 
И. А. Крылова. ((00++))

ОДД  «Лира»

14:00 «Читающие дети умнее всех на свете» – конкурс на лучшее
выразительное чтение. ((00++))

Школа № 2

0+
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